



Thurgauer Armbrustschützenverband TASV

Markus Schönholzer / Schützenmeister
Tel. +41 71 622 84 77
E-Mail ma.schoenholzer@bluewin.ch

Jahresbericht 2017 des Schützenmeisters

Das Jahr 2017 stand ganz im Zeichen der zahlreichen Schützen- und Jubiläumsfeste. Insgesamt 20 Schiessanlässe über das gesamte EASV-Gebiet hinweg animierten den aktiven Schützen / die aktiven Schützin zum Mitmachen. Das erfreuliche Engagement seitens der Vereine stellte aber so mach einen vor die Qual der Wahl. Es war deshalb absehbar, dass nicht alle Erwartungen betreffend Teilnehmerzahlen am eigenen Schützenfest erfüllt werden konnten. Wie ein Blick in die bevorstehende Saison 2018 verrät, dürfte sich das Angebot bei den Schützenfesten nun ins Gegenteil kehren. Im kommenden Jahr werden voraussichtlich nur ca. 10 Schützenfeste zur Auswahl stehen.

Im TASV Gebiet fand neben den traditionellen Schützenfesten in Buhwil-Neukirch (Speckschiessen), Frauenfeld (General Weber Schiessen) und Sulgen (Schweizerwoche Schiessen) ein Jubiläumsfest in Bürglen statt. Anlässlich ihres 125-jährigen Bestehens feierten die Armbrustschützen aus Bürglen ihren Geburtstag mit einem würdigen Schützenfest. In Anbetracht der beschriebenen Umstände war der Anlass mit 389 Teilnehmerinnen und Teilnehmern gut besucht, was die Veranstalter für ihre Bemühungen entschädigte. Eine Besonderheit im Schiessplan des Jubiläumsanlasses war der Gruppenwettkampf. Unter den teilnehmenden Gruppen verlorste der ASV Bürglen eine viertägige Flusskreuzfahrt für fünf Personen. Als glückliche Gewinnerin durfte die Gruppe aus Seen den Preis in Empfang nehmen. Auch der Nachdoppelstich hatte es in sich. So wurde ein 100er mit Fr. 125.- ausgezeichnet. Dank dem engagierten Einsatz des durchführenden Vereins verlief das Jubiläumsfest reibungslos und unfallfrei, was auch für die übrigen TASV-Feste in Buhwil-Neukirch, Frauenfeld, Sulgen und Berg (Verbandschiessen) gesagt werden darf.

Bei den TASV-Wettkämpfen konnten die Beteiligungszahlen teilweise gesteigert werden. So ergab sich bei der Gruppenmeisterschaft ein Plus von einer Gruppe und beim Cup ein Plus von 5 Schützen. Am Verbandschiessen in Berg nahmen gar 12 Schützen mehr teil wie im Vorjahr. Und die Beteiligungszahlen könnten noch weiter gesteigert werden, würden die Nachwuchsschützen noch besser in die TASV-Anlässe integriert. Es ist für mich unverständlich, warum die Beteiligung seitens der Nachwuchsschützen an den TASV-Meisterschaften oder am Verbandschiessen so gering ist. Warum nicht eine Trainingseinheit aus dem Nachwuchskurs in Form eines TASV-Wettkampfes bestreiten? Praktische Anwendung ist bekanntlich die beste Übung. Und apropos Nachwuchs: Der TASV bietet nach wie vor finanzielle Unterstützung für Nachwuchsschützen, welche sich an offiziellen Schiesskursen ausbilden lassen oder die nationale bzw. internationale Wettkämpfe besuchen.

Ein Highlight ereignete sich Anfang September in Frauenfeld. Nach mehreren Jahren Absenz gelang es dem TASV, eine Delegation an den Eidg. Ständematch zu entsenden. In der Besetzung Joel Brüscheiler, Bruno Inauen, Marcel Germann und Nicole Bösch konnten die Thurgauer den Wettkampfsieg für sich beanspruchen. Herzliche Gratulation!

Schlussendlich gibt es erfreuliches aus dem Bereich 10m zu vermelden. An der TASV 10m Meisterschaft 2017 haben fast doppelt so viele Teilnehmer mitgemacht wie im Vorjahr (30 Schützinnen / Schützen in sämtlichen Disziplinen), was sehr erfreulich ist. Nun noch einige Resultate und Zahlen in Kurzform:

TASV Verbandschiessen 2017 in Berg

Sektionswettkampf		Anzahl Schützen	Resultat
1.	Neuwilen	13	57.562
2.	Frauenfeld	14	56.646
3.	Bürglen	18	55.410
4.	Berg	8	55.219
5.	Buhwil-Neukirch	18	54.967
6.	Sulgen	7	54.175
7.	Spitz-Romanshorn	6	49.000

Gruppenwettkampf		Sektion	Resultat
1.	Schwaderloh	Neuwilen	290
2.	Weiherfrösche	Berg	280
2.	Steitisch Höckler	Bürglen	279

Kombination Festsieger		Sektion	Resultat
1.	Bruno Inauen	Neuwilen	277
2.	René Hahn	Frauenfeld	269
3.	Peter Schönholzer	Buhwil-Neukirch	268

19th IAU Crossbow World Championship, Osijek

2.	Joel Brüsweiler	10m Men, Team
3.	Nicole Bösch	10m Women, Team
3.	Nicole Bösch	30m Open Class, Team

Beteiligungen TASV Schützenfeste

Anlass	2014	2015	2016	2017	Diff. Vorjahr
67. Speckschiessen Buhwil - Neukirch	379	374	335	327	-8
Jubiläumsfest 125 Jahre ASV Bürglen				389	
TASV Verbandschiessen Berg	75	84	72	84	+12
67. General Weber Schiessen Frauenfeld	462	443	442	340	-102
Schweizerwoche Schiessen Sulgen	392	309	350	322	-28

Zum ersten Mal in meiner Karriere als Thurgauer Schützenmeister gab es für mich keinen direkten Ansprechpartner beim übergeordneten EASV, denn seit dem Rücktritt von Hans Gerber im letzten Frühjahr ist die Stelle des Eidg. Schützenmeisters vakant. Dies ersparte mir zwar einige Sitzungen, trotzdem ist die Situation für uns Schützen unbefriedigend. Die Führung in schiesstechnischen Belangen muss jederzeit sichergestellt sein, damit die zahlreichen Schiessanlässe reglementskonform durchgeführt und bei Bedarf weiterentwickelt werden können. Ich hoffe, dass die ungeplante Sitzungspause im kommenden Jahr beendet und die Stelle des Eidg. Schützenmeisters wieder besetzt werden kann.

Ich danke an dieser Stelle allen Ressortleitern und die Vereinsfunktionären, welche unter diesen speziellen Bedingungen wiederum und ausnahmslos einen tollen Einsatz gezeigt haben im vergangenen Jahr!

Weinfelden, im Januar 2018

THURGAUER ARMBRUSTSCHÜTZENVERBAND

Der Schützenmeister
Markus Schönholzer



Der TASV gewinnt den Eidg. Ständematch 2017!

Die erfolgreichen Thurgauer:

Hinten links: Nicole Bösch 557 Pt. (269 stehend / 288 kniend)

Hinten rechts: Joel Brüschrweiler 546 Pt. (271 stehend / 275 kniend)

Vorne links: Marcel Germann 541 Pt. (256 stehend / 285 kniend)

Vorne rechts: Bruno Inauen 551 Pt. (261 stehend / 290 kniend)